

24 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.
PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:
TEMA: "DÍA DEL MÉDICO".**

Buenas tardes a todos los que nos ven desde las redes sociales, compañeros y compañeras diputados y diputadas, público en general que hoy nos acompañan. Compañeras y compañeros, pueblo de Chiapas. En Chiapas más de la mitad de nuestra población vive en comunidades rurales, donde acceder a atención médica sigue siendo un desafío, no podemos ignorar que el 49 por ciento de los niños menores de 5 años padecen desnutrición crónica, y que, en enfermedades prevenibles como la diabetes, sigue afectando a nuestras familias de manera devastadora, estas realidades nos obligan a actuar con urgencia. En esta semana que se celebra el Día del Médico, honramos a quienes día tras día dedican su vida a salvar a la de otras, pero también debemos recordar que el verdadero reto está en construir un sistema de salud que no solo cure, sino que prevenga, que llegue a cada rincón de nuestro Estado, y ponga la salud como pilar fundamental para el bienestar. El anuncio del gobernador electo el Doctor Eduardo Ramírez, de la creación de la Universidad de la Salud en la ciudad de Comitán, no solo una noticia más, esta universidad, es la base para formar médicos comprometidos con las particularidades de nuestra tierra, con el conocimiento y las herramientas para enfrentar la crisis de salud que nos golpea día tras día, pero también es la esperanza de construir un Chiapas preventivo, donde la medicina sea el primer escudo contra la enfermedad, en un Estado con altas tasas de mortalidad materna y escasez de médicos en áreas rurales, esta universidad representa una oportunidad única para cambiar el rumbo de nuestro sistema de salud. Formar profesionales que no solo atiendan, sino que comprendan profundamente las necesidades de nuestra gente, es el camino hacia un futuro más equitativo y más sano para todas y todos y todes. Compañeras y compañeros no hay mayor responsabilidad que garantizar la salud de nuestro pueblo y este es el momento de hacerlo, nosotras y nosotros tenemos el deber de asegurar que esta universidad tenga los recursos necesarios y que nuestros esfuerzos en salud

se enfoquen en la prevención y el acceso para todas las comunidades. No podemos fallar, la salud en Chiapas, necesita más que promesas, necesita acción y hoy estamos más cerca de ese cambio, construyamos juntos un sistema de salud fuerte, preventivo y capaz. Muchas gracias.